

LES VŒUX DES MAIRES RURAUX POUR LEURS VILLAGES

Vous avez été nombreux à nous transmettre la copie de vos vœux. Petit florilège qui témoigne de la vitalité des villages et des enjeux démocratiques dans les communes rurales.

Nicolas Octau

maire de Fresquiennes (76) - 1 030 hab.

“ Cette année, aux vues de l'actualité, j'ai effectivement envie de nous souhaiter à tous une bonne dose de courage pour commencer 2023. Ne vous méprenez pas chers amis, cet appel au courage pour 2023 n'est pas un appel au pessimisme ou au cynisme, bien au contraire. Il s'agit plutôt d'avoir enfin le courage de changer les choses par exemple pour la protection de notre environnement. Ou bien le courage de défendre nos opinions et nos valeurs face aux conflits à nos portes. Mais aussi le courage de prendre les décisions qui s'imposent pour notre indépendance énergétique. En d'autres termes, **il s'agit enfin d'avoir le courage de se saisir des problématiques qui s'imposent à notre pays et ne plus donner le sentiment de subir les événements.** [...] Je terminerai en citant Georges Clemenceau qui disait "il faut savoir ce que l'on veut. Quand on le sait, il faut avoir le courage de le dire, quand on le dit, il faut avoir le courage de le faire". ”

Denis Durand

maire de Bengy-sur-Craon (18) - 724 hab.

“ Pour 2023 nous ne serons pas en reste, nous poursuivrons les travaux de l'école primaire avec la restauration de la salle informatique, de la salle d'activité (ancienne salle du conseil municipal) et la réfection des crépis. Nous avons bien commencé l'année par la réouverture du café restaurant. C'est lui qui nous a préparé les galettes aux pommes de terre que nous dégusterons en trinquant à la nouvelle année. En face du restaurant sera installée dès la fin du mois une borne de recharge pour véhicules électriques, un plus indéniable pour la mobilité. L'année a également commencé par la réouverture du garage [et] le domaine de Préfonds a été repris par Anne et Nicolas Fauroux qui vont rouvrir les chambres d'hôtes. **La commune est heureuse d'accueillir ces nouvelles activités** et toutes celles qui pourraient se présenter en cours d'année. ”

Michel Terrisse

maire de Althen-des-Paluds (84) - 2 897 hab.

“ Chaque année les vœux sont l'occasion de dresser le bilan des projets de notre Commune, mais aussi de regarder devant nous les enjeux et les perspectives dans ce contexte actuel difficile avec les baisses continues de la DGF, la suppression de la taxe d'habitation... À ce jour il nous reste comme seule marge de manœuvre financière la taxe foncière, pour combien de temps encore ? Cela revient à dire que 100 % du budget communal repose sur globalement 50 % des contribuables, les propriétaires fonciers. Cela est pour moi injuste. **Que devient dans ces conditions le principe constitutionnel de la libre administration des communes ? ”**

Eric Leroux

maire de Saint-Fraimbault (61) - 557 hab.

“ En cette période remplie d'incertitudes, où la précarité et l'agressivité s'installent dans beaucoup de milieux, certains d'entre nous ont tendance à choisir de se réfugier. Repli sur soi-même en choisissant l'isolement, repli identitaire par la suspicion envers la tierce personne. Ce phénomène ressenti au niveau national, on le voyait surtout apparaître dans les grandes métropoles. Aujourd'hui, on le rencontre également dans nos campagnes alors que nous croyions être préservés. Privilégiés que nous sommes par un cadre de vie enviable de toutes parts. Ensemble, créons du lien social, **allons vers l'autre, soyons acteur de notre vie locale** en fréquentant nos associations qui entretiennent cette dynamique si importante pour le bien vivre ensemble. ”

Eliane Lavergne

maire de Latronquière (46) - 439 hab.

“ Cette cérémonie est l'occasion d'inviter les nouveaux habitants de la commune [...] En choisissant Latronquière, permettez-moi de vous dire qu'en toute objectivité vous avez fait le bon choix. Vous pourrez, si vous ne l'avez déjà fait, **vous investir dans une des nombreuses associations qui œuvrent sur le village et les enrichir de votre savoir-faire.** [...] Latronquière est très fière du dynamisme que tous les bénévoles apportent à la vie du village. [...] J'aurai pour terminer un propos un plus politique : Une réforme des retraites est dans les tuyaux, réforme qui impactera la vie des communes et des associations. Alors, pour affronter toutes ces crises, prix du libéralisme, je vous souhaite de la force, du courage et de la solidarité. ”

Jean-Claude Flinois

maire de Ennetières-en-Weppes (59) - 1 323 hab.

“ Anticiper, c’est prévoir... pour pouvoir ! Nous avons anticipé... Dans un combat pas toujours compris, la commune mène des actions depuis longtemps pour la décarbonation des projets. Aujourd’hui si nous ne sommes pas obligés de mettre en place une commission « sobriété énergétique », c’est que tout est fait... ou presque ! [...] Vous verrez très prochainement, la pose de 70 panneaux photovoltaïques sur le toit de ce bâtiment qui fourniront 15% de la facture énergétique totale de nos bâtiments communaux. Ce sera 14 tonnes de CO2 qui ne seront pas produites. [...] J’associe à la réussite de cette gestion de la crise énergétique, Patrice qui s’occupe de tous ces travaux et mon 1^{er} adjoint, Frédéric, adjoint aux finances qui a renégocié les contrats « énergie » juste avant la crise et a obtenu des prix fixes jusque... fin 2024. Merci d’avoir eu ce flair, la commune te remercie.

Un autre grand projet dont j’attendais l’annonce depuis un bon moment. Même s’il n’est pas tout à fait des compétences de la commune, il est tellement en phase avec notre engagement pour le développement de la biodiversité, je suis ravi de vous annoncer cette année **l’installation de l’une des plus grandes fermes de permaculture au monde à Ennetières**, une ferme de 6,5 hectares de biodiversité. Ce sera la rencontre du maraîchage bio-intensif et de la permaculture, à cette échelle, qui fera de la ferme de Ennetières-En-Weppes une ferme pionnière [et permettra] la création de 12 emplois directs locaux. Nous avons l’habitude d’appeler notre village "Ennetières la Verdoyante", il faudra peut-être demain la renommer et l’appeler "Ennetières la bioverdoyante". ”

Marie-Noëlle Laville

maire de Saint-Martin-sur-Lavezon (07) - 444 hab.

“ J’ai le plaisir de vous accueillir dans ce lieu qui reçoit nos enfants ainsi que ceux de la commune voisine depuis maintenant plus de 10 ans. Ce bâtiment a comme vocation essentielle d’être le lieu d’enseignement et d’éducation de la maternelle au primaire. Il accueille également la bibliothèque intercommunale. [...] Peut-être que certains découvrent ce bâtiment car ils n’ont plus ou pas encore d’enfants à l’école. Il comporte 4 salles (une quatrième a été ouverte récemment), un espace cantine et deux blocs sanitaires. 41 enfants sont inscrits à la rentrée de septembre 2022... C’est une donnée qui était « inimaginable » il y a 10 ans. Nous sommes heureux que ce groupe scolaire soit **un équipement qui sert au territoire entier de la vallée du Lavezon** et favorise ainsi son attractivité pour les jeunes familles. ”

Marielle Vigne

maire de Tornac (30) - 960 hab.

“ Face aux difficultés, l’échelon communal me paraît être, au travers des actions menées par la mairie et le conseil municipal, une réponse pertinente et adaptée pour préserver le vivre ensemble, l’action collective, l’engagement, la solidarité...”

La commune est pour moi l’échelon indispensable et fondamental à l’équilibre de notre modèle démocratique et républicain.

C’est pourquoi, je souhaite avoir ce soir un discours positif, optimiste, en vous faisant part des actions que nous avons menées au cours de ces deux dernières années et de notre volonté à poursuivre notre engagement pour préserver notre qualité de vie. ”

Fanny Lacroix

maire de Châtel-en-Trièves (38) - 487 hab.

“ Nous vivons des chocs d’une ampleur sans précédent. À l’heure d’un monde globalisé, nous vivons chacune de ces secousses jusque dans nos villages. Ces secousses peuvent nourrir la peur, mais aussi le repli sur soi ou sur des communautés, nous invitant à pointer l’autre du doigt et à baisser les bras sur le vivre ensemble. Ces secousses peuvent aussi parfois conduire à une remise en question de nos valeurs, de la connaissance, de ce que notre civilisation a construit par l’avancée de la science et dans le fonctionnement de nos institutions. Ces secousses peuvent engendrer la montée du doute, de la défiance, pire, du ressentiment, nous retranchant seul et désemparé, dans notre tour d’ivoire, seul contre tous. Nous sentons que trop bien cette tendance fallacieuse s’insérer dans notre France, jusque dans les rues de nos villages.

Aujourd’hui, je voulais vous dire, que nous allons résister. **Ici, nous avons, nous aurons la force collectivement, de garder le sens, la vision de ce que nous souhaitons pour demain.** Notre Village peut porter notre espérance. Cet espoir, nous pourrions le résumer en une phrase : "regagner en pouvoir d’agir". Regagner en pouvoir d’agir sur nos vies [...] mais au-delà, le Village porte l’espoir de regagner en pouvoir d’agir politique au sens le plus noble du terme, dans le sens de faire village ensemble. [...] Ce que les Grecs appelaient « La Cité » et qu’aujourd’hui je me plais à appeler « Le Village », c’est ce que nous sommes capables de faire ensemble, les uns avec les autres, dans nos différences et nos complémentarités. [...] A l’échelle de notre village. Et c’est votre droit. Votre droit au village. Votre droit à la parole. Votre droit à la reconnaissance. Votre droit à la contribution. C’est faire le choix ensemble de l’humanisme. C’est faire le choix ensemble de la démocratie. ”